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ATA DA TERCEIRA SESSÃO ORDINÁ-

RIA DO SEGUNDO PERÍODO DA SÉ-

TIMA LEGISLATURA, REALIZADA ÀS 

DEZESSETE HORAS E TRINTA MINU-

TOS DO DIA DOZE DE MARÇO DE 

DOIS MIL E DEZOITO. PRESIDÊNCIA 

DO VEREADOR ADRIANO TAMANINI. 
 

 

Aos doze dias do mês de março do ano de dois 

mil e dezoito, às dezessete horas e trinta minutos, reuniu-se a Câmara Ordinariamente. 

Dando início aos trabalhos o Senhor Presidente solicitou ao Secretário que verificasse a 

presença dos Senhores Vereadores. Havendo número legal, em nome de Deus, o Senhor 

Presidente abriu os trabalhos da Terceira Sessão Ordinária do ano de dois mil e dezoito e 

em seguida convidou o Vereador Emerson Grobério para ler um versículo da Bíblia. A 

Sessão prosseguiu com a discussão e votação da Ata da Segunda Sessão Ordinária do Se-

gundo Período da Sétima Legislatura, realizada no dia vinte e seis de fevereiro de dois mil 

e dezoito, que foi aprovada por unanimidade. O Presidente solicitou ao Secretário que fi-

zesse a leitura do Expediente................................................................................................... 

 

................................................................. EXPEDIENTE....................................................... 

Indicação nº 020, de 02 de março de 2018, de autoria do Vereador Luiz Carlos Barbieri, 

solicitando a iluminação do Estádio Municipal Orlando Dalmazo, em parceria com o Go-

verno do Estado do Espírito Santo e Governo Federal. “Encaminha-se”.................................. 

Indicação nº 021, de 08 de março de 2018, de autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, 

solicitando que seja providenciada a troca do portão de acesso e a porta da cozinha da EUM 

Córrego Negro. “Encaminha-se”............................................................................................... 

Indicação nº 022, de 08 de março de 2018, de autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, 

solicitando que seja disponibilizada uma geladeira para a EUM Córrego Negro. “Encami-

nha-se”....................................................................................................................................... 

Indicação nº 023, de 08 de março de 2018, de autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, 

solicitando que seja efetivado o calçamento no Córrego Braço do Sul (Trevizani), mais pre-

cisamente no trecho que dá acesso à EMEF „Braço do Sul‟ e ao Posto de Saúde. “Encami-

nha-se”....................................................................................................................................... 

Indicação nº 024, de 08 de março de 2018, de autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, 

solicitando a manutenção da estrada do Córrego Jacarandá, bem como a reabertura e o cas-

calhamento dos pontos que necessitam. “Encaminha-se”......................................................... 

Indicação nº 025, de 08 de março de 2018, de autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, 

solicitando que seja efetivado o reparo do bueiro localizado na divisa dos terrenos do Se-

nhor Osvaldo Roffman e do Senhor Adilson Salvador, no Córrego Jacarandá. “Encaminha-

se”.............................................................................................................................................. 

Indicação nº 026, de 08 de março de 2018, de autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, 

solicitando que seja efetivada a reforma da EMEF „Braço do Sul‟. “Encaminha-se”.............. 



   
CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO DOMINGOS DO NORTE 

Rua Theresa Fiorentini, 133 - Centro - São Domingos do Norte – ES  CEP 29745-000 
Telefone (027) 3742 1128  Fax 3742 1324  CNPJ 36.350.320/0001-19 

www.camarasdn.es.gov.br  admin@camarasdn.es.gov.br 

 

 
2 

 

Indicação nº 027, de 08 de março de 2018, de autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, 

solicitando que sejam providenciados os reparos necessários no calçamento da Rua Mezílio 

Luns, neste Município. “Encaminha-se”............................................................................... 

Indicação nº 028, de 08 de março de 2018, de autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, 

solicitando a aquisição de um micro trator cortador de grama com recolhedor para o campo 

de futebol da Fazenda Bruni. “Encaminha-se”.......................................................................... 

Indicação nº 029, de 08 de março de 2018, de autoria do Vereador Leonel Meneguite, soli-

citando que seja providenciada a limpeza preventiva das caixas d‟águas das Escolas Muni-

cipais, pelo menos uma vez por ano. “Encaminha-se”.............................................................. 

Indicação nº 030, de 08 de março de 2018, de autoria do Vereador Leonel Meneguite, soli-

citando que seja disponibilizado um bebedouro para a EUM „São Gonçalo‟. “Encaminha-

se”.............................................................................................................................................. 

Indicação nº 031, de 08 de março de 2018, de autoria do Vereador Leonel Meneguite, soli-

citando que seja providenciada a limpeza da caixa d‟água da EUM „São Gonçalo‟. “Enca-

minha-se”................................................................................................................................... 

Indicação nº 032, de 08 de março de 2018, de autoria do Vereador Leonel Meneguite, soli-

citando que seja providenciada a reconstrução da ponte localizada na Rodovia Gether Lopes 

de Farias, Bairro Niterói, neste Município, nas proximidades da residência da Senhora Ma-

ria Florêncio de Medeira Oliveria. “Encaminha-se”................................................................. 

Indicação nº 033, de 08 de março de 2018, de autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, 

solicitando que proceda a troca das lâmpadas nas ruas onde se realiza a Feira Livre Munici-

pal, bem como a instalação de dois banheiros químicos. “Encaminha-se”............................... 

Ofício nº 044/2018 – GP, do Prefeito Municipal, em atendimento ao Termo de Ajustamento 

de Conduta encaminha relação dos servidores da Prefeitura, bem como exonerações e ad-

missões. “Ciente”....................................................................................................................... 

OF/SEMSA/CMS/SDN/Nº 001/2018, da Secretária Executiva do Conselho Municipal de 

Saúde, encaminhando cópia da Prestação de Contas do Fundo Municipal de Saúde de São 

Domingos do Norte, referente aos meses de setembro a dezembro de 2017. “Ciente”............ 

OF. Nº 23/2018 – CIPE RIO DOCE/CERI/ALES, do Coordenador Administrativo CIPE, 

convidando a participar da Semana Legislativa de Proteção ao Rio Doce, de 12 a 16 de 

março, na Assembléia Legislativa – ES. “Ciente”.................................................................... 

Of. Circ. Nº 002/2018_CNM/BSB, do Presidente da CNM, convidando a participar do 8º 

Fórum Mundial da Água, de 18 a 23 de março em Brasília – DF. “Ciente”............................. 

Ofício nº 1162/2017/GIGOV/VT, da Caixa Econômica Federal, informando celebração de 

Contrato com o Município. “Ciente”......................................................................................... 

Ofício nº 1164/2017/GIGOV/VT, da Caixa Econômica Federal, informando celebração de 

Contrato com o Município. “Ciente”......................................................................................... 

Comunicado nº CMO03657/2018, da Presidência do Fundo Nacional de Desenvolvimento 

da Educação, informando liberação de recursos para o Município. “Ciente”........................... 

Comunicado nº CMO09232/2018, da Presidência do Fundo Nacional de Desenvolvimento 

da Educação, informando liberação de recursos para o Município. “Ciente”........................... 
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Convite da Secretaria Municipal de Educação a participar da inauguração da Casa da Cultu-

ra „Danuta Zbyszynska‟, no dia 19 de março de 2018. “Ciente”.............................................. 

124º Seminário Brasileiro a realizar-se nos dias 22 e 23 de março em Belo Horizonte – MG. 

“Ciente”..................................................................................................................................... 

XXI Marcha à Brasília em Defesa dos Municípios, de 21 a 24 de maio de 2018. “Ciente”..... 

 

...............................................................TRIBUNA LIVRE................................................... 

ANTÔNIO ANGELO MOSCHEN: Boa noite a todos, Adriano, Luiz e Emerson é um 

prazer muito grande termos vocês aqui em nosso meio. Nós estamos torcendo muito, e 

estou orando, e sei que você está nas mãos de bons profissionais de Vitória, e um melhor 

profissional que é Deus, então se Deus quiser você vai continuar por muitos e muitos anos 

aqui. Cumprimento a todos os Vereadores presentes, todas as pessoas que aqui estão, quero 

cumprimentar o Cláudio, que é o nosso Secretário de Administração de nossa Prefeitura e 

cumprimentar ao Geraldo, que foi Prefeito desta cidade. Gostaria de dizer algo aqui, o Se-

cretario de Saúde de Vila Pavão me ligou sexta-feira, onde manifestou o desejo de vir a 

São Domingos para conversarmos e ver o que está acontecendo na área da saúde neste 

Município, pois todo lugar que ele visita a melhor saúde que existe é a de São Domingos, 

você faz isso, faz aquilo, meu camarada você vai vir aqui e a gente vai conversar, vai ser 

um prazer muito grande conversar com você, pois você trabalhou comigo, você enviava 

muito paciente lá quando era Diretor do Hospital de Barra de São Francisco, mas a grande 

diferença não está somente no trato com as pessoas, porém aqui, tenho muitos problemas, e 

o maior deles atualmente na Secretaria de Saúde, falei para umas pessoas. João, falei aqui a 

grande diferença que há entre São Domingos do Norte, Vila Pavão e outros municípios da 

região, nossa situação financeira graças a Deus é boa, em tempo, não sei se as outras secre-

tarias tem o mesmo relacionamento que eu tenho com os vereadores desta Casa, pois vocês 

deram um exemplo no passado, nós não temos nenhuma mamografia para fazer, também 

vários exames, que praticamente foram zerados. Vamos observar a prestação de contas do 

Cláudio, vocês irão falar que a Secretaria está com verbas, quero falar neste instante que o 

Geraldo não está ouvindo, mas hoje se a Mineração Guidoni retirar sua Empresa de São 

Domingos do Norte, a Secretaria, não a Prefeitura pode fechar as portas, pois a situação do 

Município deve muito a Mineração Guidoni, onde mais de sessenta por cento das receitas é 

da Mineração Guidoni. Então, o apoio dos vereadores desta Casa também foi fundamental 

para melhorar o atendimento da população. A Vereadora Larissa sabe que os desafios são 

grandes na área da saúde, é algo muito sério, quero citar aqui, uma frase que o Paulo Har-

tung usa: quando o Prefeito eleito não gosta da pessoa, põe ele na Secretaria de Saúde para 

ele não conseguir desempenhar bem o seu papel, e acabando por se complicar. pois na re-

ferida Secretaria, a pessoa necessita de ter bons carros a disposição, ter uma boa quantida-

de de  remédios para servir a população, e se não tiver o devido apoio, a situação se com-

plica, vocês vão irão ver um algo interessante aqui, podem questionar pois o Cláudio irá 

fazer essa parte, que é  a questão do Conselho Municipal de Saúde, onde foi  questionado  

que houve um  gasto exagerado de verbas, sabe Larissa, gastos com medicamentos. Pois 

nos últimos dois e três anos veio à crise no governo, que deixou a todos desorientados, e o 

Poder Executivo, Poder Legislativo e Judiciário ficaram desmoralizados nesse país, então 

estão se decompondo, e quem está pagando, é a população. A taxa da inflação baixou, é 

um fato, pois ninguém tem dinheiro para comprar nada, nós estamos vivendo uma situação 

difícil, e então você vê a pessoa que chega à Secretaria e fica querendo nos enganar, mais 
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tem algumas pessoas que realmente não tem condições de comprar o medicamento, se você 

perdeu a consulta me perdoe o que é o remédio para a pessoa que necessita?  Ela acaba por 

ir embora do mesmo jeito que chegou, existem casos que são gritantes, e queria dizer que 

nós estamos trabalhando muito. Veja Emerson, a questão de trabalhar com determinação e 

também a questão de capacitação, a Larissa não participou aqui conosco, ela optou por São 

Gabriel da Palha, porém fez a parte dela, e está capacitada. Então irei falar da Planificação 

a Vereadora Larissa está acompanhando, e peço que se eu cometer algum erro, não tenho 

vergonha de falar que errei, mesmo de não ter mobilizado o Vereador, também porque não 

entendi a importância da planificação, para podermos de fato ter alguma qualificação para  

os servidores pois não sei se você compartilha da mesma opinião que eu Larissa, você par-

ticipou da planificação, mais    de noventa por cento dos servidores  não estão preparados 

ainda para isso, e muito menos a Direção, os Vereadores, o Prefeito, se você questionar 

sobre o que é  atendimento base, ou atendimento secundário, a maioria deles ainda estão 

meio perdidos. Então nós temos que fazer esse trabalho, pois em São Gabriel da Palha es-

tão sendo feitos, todos os municípios da região da fazenda, porque quando formos entrar na 

Rede Cuidar, Já estaremos com a nossa base preparada, para entrar na mesma. E aí nós 

participaremos desta Rede na cidade de Linhares. Então teremos o próximo encontro, aí 

gostaríamos que os vereadores que não tem, pudesse participar para ficar por dentro de 

tudo o que está acontecendo, e entender um pouco mais do significado da planificação. São 

seis etapas, a Larissa sabe como funciona, pois ela já participou em São Gabriel da Palha, é 

muito importante, e vai melhorar bastante o atendimento, não tenho duvida. Outra coisa 

que o Concelho decidiu foi à questão da Padronização e a meta, nossa meta até o final do 

ano, é padronizar e deixar toda nossa frota de veículos preparada.  Vimos que já chegaram 

duas, e dia dezoito, irá chegar uma UTI no valor de cento e oitenta e dois mil reais, não foi 

isso Cláudio? Daí todos irão questionar: a Moschen você é louco de comprar um veículo 

deste. Ele irá para a população de São Gabriel da Palha, São Domingos, Águia Branca, 

Governador Lindemberg e demais regiões, lembrando que uma UTI desta não tem aqui na 

nossa região, e se precisar com urgência, às vezes não temos lugar para pousar um helicóp-

tero. A Larissa trabalha no hospital e sabe que quando depende de uma UTI, demoram uns 

dois dias para chegar. Outra coisa que nós decidimos foi o seguinte: que já está sendo feito 

o memorando, e está na fase de licitar que é colocar câmeras para monitorar tudo o que 

acontece na Secretaria, nos postos de saúde nos PSFs, iremos colocar câmeras em todos os 

ambientes, e também vamos informatizar tudo. O Gabriel já assinou, nós também já assi-

namos e já esta tudo acertado, o rapaz me ligou semana passada. Não é verba do Municí-

pio, estou falando mais o nome é da Larissa, pois é ela que está acompanhando, e o dinhei-

ro é do Governo Federal, nós assinamos e acredito que a empresa vai vir e dar treinamento 

aos funcionários, para podermos informatizar tudo, inclusive já colocaram trinta e oito 

computadores, nós não precisamos dessa quantidade de computadores, vamos diminuir a 

quantidade para serem colocados em outros setores, ou até mesmo tabletes, vamos sentar 

com a Empresa e negociar estes detalhes. A Empresa que ganhou, acho que é a mesma que 

ganhou São Gabriel da Palha. E outra coisa que foi decidido na reunião do Conselho Mu-

nicipal é a situação da reforma, outro dia o Léo visitou o local e vamos dar uma geral, e a 

prioridade será o posto, esse posto de saúde infelizmente tem um amontoado de fios colo-

cados indevidamente, e o engenheiro da época, não fiscalizou então nós temos que fazer 

muitos reparos, o Cláudio sabe disto, nós pensávamos em gastar uns duzentos mil reais, 

porém o Cláudio está falando em seiscentos a setecentos mil reais, a minha intenção era 

fazer o seguinte, pegar a área ao lado da Secretaria, que pertence a Prefeitura, onde era o 

antigo Clube Social, fazer uma fundação forte, bater uma laje e na parte de baixo, fazer 
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uma garagem para guardar os carros novos, para que os mesmos não se deteriorem, e che-

garmos ao final do ano com toda a frota novinha, e nos PSFs também, é só deixar para ga-

ragem, cada um vai ter o seu numero e poderemos acompanhar tudo através das câmeras. 

Um detalhe que esqueci, foi de falar a respeito dos carros, a Larissa sabe disso, é que nós já 

temos a Empresa ganhadora, que irá controlar tudo via satélite, então iremos saber qual dia 

o motorista se deslocou, para onde ele se deslocou, e para qual hospital ele foi, isto será 

controlado através de uma central. Em relação à reforma, o meu plano seria de fazer no 

primeiro andar, era uma sala de reuniões, uma vez que nossa Secretaria não tem. Por 

exemplo, nos iremos fazer a nossa planificação sabe onde Larissa, lá na igreja, tivemos a 

sorte de o padre ceder o espaço para nós, se não estava perdido e na reunião a qual você 

não participou em Colatina, o Secretário de São Gabriel da Palha, estava lá e foi uma ver-

gonha, vários municípios, e se não fosse à igreja, não haveria nem planificação, pois o que 

falta é espaço, e nós não temos uma sala, pois a reunião do Conselho Municipal de Agri-

cultura, o Conselho Municipal de Desenvolvimento Agrário, e o Conselho Municipal de 

saúde, Conselho não sei de quê, então nós queríamos fazer ali, tirar a Vigilância Sanitária, 

falar com o proprietário, inclusive o Cláudio falou que o dono está disposto a negociar, e 

usando aquele prédio quero tirar a Vigilância Sanitária e colocar tudo no primeiro andar, 

falei para o Cláudio e ele disse que, isso daria um gasto de um milhão e oitocentos mil re-

ais, e estou pensando em economizar o máximo possível, e apertar o orçamento para ver se 

ele chega até ao final do ano com a obra pronta, se não chegar o que estamos esperando, 

estou observando uma pessoa, e estou pensando em fazer o seguinte: limpar a referida área, 

e não quero que apenas faça a capina do local, quero que possa roçar, e dar uma esplanada, 

para que possa ser feito uma fundação boa, e colocar granitos. E colocar nossa frota de 

veículos, e futuramente quem sabe, a gente tenha condições de fazer um segundo andar, e 

se porventura não der, iremos cobrir. Em tempo, nossa frota de veículo toda lá embaixo, 

em cima do granito, mas ainda iremos conversar com a empresa. Lembrando ainda que 

está faltando um detalhe no relatório, a Graça, ela precisou se deslocar para o município de 

Águia Branca, e gostaria de expressar meus sentimentos e pesar pelo falecimento da ex-

prefeita de Águia Branca a Senhora Ana, ela precisou viajar para lá, pois seu o marido não 

está bem de saúde. Para encerrar, o Cláudio vai esclarecer algumas questões para todos, 

pois a função de vocês é de fiscalizar o dinheiro público. Eu gostaria de colocar duas coi-

sas, a questão da violência, a Campanha da Fraternidade deste ano é sobre este tema, gente, 

nós estamos vivendo uma situação de extrema violência aqui em São Domingos, o que 

fizeram nos últimos vinte dias aqui nesta cidade, é um algo inaceitável, nos tivemos uma 

reunião com o Comandante e o Pedro na sexta-feira, e não dá para aceitar, além do mais, 

tem outra situação que é pior, na saúde a questão das drogas, eu nunca vi tanta gente en-

volvida com drogas assim, só a gente está lá na Saúde que consegue enxergar a saúde, a 

Secretaria de Ação Social consegue ver, em minha opinião, trinta por cento dos jovens de 

São Domingos estão envolvidos, e isto é assustador, e penso que deveria ser feito um tra-

balho com estes jovens, e unir pastores, prefeito e a Câmara de Vereadores, lideranças po-

líticas, ter consciência e assumir esta responsabilidade. E não é só São Domingos, mas 

principalmente em todas as regiões, a violência está tanta, que estão entrando nas casas, 

vejam o que fizeram na casa do Roberto, também ali no Buscálio, no João Demoner, no 

Malacarne, e toda a região do Alcino. Então gostaria de deixar somente uma reflexão, para 

não tomar muito o tempo, mas a gente ainda vai sentar junto para conversar Cláudio. Se 

alguém quiser fazer alguma pergunta para mim, eu estarei à disposição, irei permanecer 

aqui para esclarecer qualquer dúvida que tiverem. Obrigado a todos. Fazendo uso da pala-

vra o Senhor CLÁUDIO HELENO COMPER disse: Uma boa noite a todos, cumprimento 
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o Presidente Adriano Tamanini e comprimento também os demais. Vou fazer rápido aqui 

porque o moschen cumpriu os vinte minutos, irei fazer um apanhado rápido, e qualquer 

outra informação que se fizer necessária à gente vai estar à disposição para responder. Os 

Vereadores no ano de 2017 no Município de São Domingos do Norte teve uma arrecada-

ção de recursos de impostos e transferências constitucionais considerados para gastos com 

saúde no montante de vinte milhões seiscentos e quatorze mil reais, este montante, a saúde 

tem direito a quinze por cento de repasse Estadual no ano. Do SUS, um milhão oitocentos 

e vinte e um mil, setecentos e setenta reais e cinquenta e sete centavos, teve um gasto com 

a saúde no ano de seis milhões cento e oitenta e um mil, trezentos e cinquenta e oito reais e 

noventa e seis centavos, gasto total considerado para limite de três milhões seiscentos ses-

senta e quarto mil, seiscentos e noventa e cinco reais e noventa e cinco centavos. Ou seja, 

São Domingos no ano passado gastou dezessete ponto oitenta e três das suas receitas de 

impostos com saúde e o mínimo é quinze, então tivemos um gasto a mais de quinhentos e 

oitenta e dois mil  quinhentos e vinte nove reais e dezessete centavos,  e  São Domingos  

passou o consórcio público do ano de dois mil dezessete e quinhentos, e vinte quatro mil 

novecentos noventa e nove reais e oitenta e um centavos, dos gastos  considerados dos seis 

milhões, cento e oitenta e um mil. Três  milhões quatrocentos  e oitenta e um mil quatro-

centos e noventa e cinco reais nove foram gastos com pessoal, um milhão novecentos cin-

quenta  e quatro mil e duzentos e trinta e sete reais e sessenta e oito centavos, foram gastos  

com outras despesas correntes e aproximadamente setecentos e trinta mil reais de investi-

mentos compreendido aí as ambulâncias que o Moschen citou,  investimentos do Municí-

pio, Fundo Municipal de Saúde fechou  o exercício com saldo bancário de um milhão no-

vecentos e treze mil cento e nove reais e cinquenta e seis centavos. Não teve nenhum re-

passe de convênio ano passado como nos demais anos, essas informações mais relevantes, 

e qualquer outra informação mais pormenorizada, a gente está aqui para tirar qualquer dú-

vida que vocês por acaso tenham. Outra informação relevante que no ano de dois mil e 

dezoito é o primeiro ano que São Domingos vai começar a utilizar o recurso do Royalties 

Federal para gasto com saúde, claro para gasto em saúde não com o Saúde Total repassado 

pelo Governo Federal que esse ano se espera um pouco mais de um milhão seiscentos mil 

reais, e vinte e cinco por sento é para gasto com saúde mais uma fonte de financiamento 

para melhorar a saúde de São Domingos, alguma pergunta? Atenção, estamos aqui para 

sanar qualquer dúvida, agradecemos ao Secretario.................................................................. 

 

.............................................................ORADORES.............................................................. 

LUIZ CARLOS BARBIERI (PSB): Boa tarde Senhor Presidente e demais colegas vere-

adores, assistência presente, nosso anfitrião de hoje aí na frente, nosso ex-prefeito Geraldo, 

Boa tarde a todos os funcionários desta Casa. Na sessão anterior eu repeti algumas coisas 

que vem acontecendo perante o Governo do Estado, essa semana tivemos  mais um repú-

dio que eu acho que acontece que as pessoas não levam tanto em consideração ou sim-

plesmente pegam se as mídias e acham que aquilo que está sendo pregado, nosso  governa-

dor foi receber uma condecoração em ordem de  nível Nacional do mérito educativo por 

criar a escola viva,  boa iniciativa, só que às vezes está esquecendo do transporte, os muni-

cípios, ele quer que todo mundo fica em horário integral nas escolas, perto daqui, São Ga-

briel da Palha por exemplo semana passada eu pude acompanhar um deputado numa agen-

da em uma comunidade onde os pais estão tendo que deixar os seus afazeres à tarde para 

poder buscar os filhos na escola como que fica essa situação e fazer um modelo mas não 
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pensaram  em que  está lá às vezes também não está satisfeito por ficar lá o dia todo, pois 

foram escolhidos a dedo os alunos para poderem  estar lá, colocando assim, ele recebe esse 

mérito educativo só que em âmbito nacional de repente não se olharam que em  dois mil e  

quinze  existiam  treze mil setecentos e treze  turmas que estudavam pelo Estado, isso dois 

mil e quinze , dois mil e dezesseis, dois mil e dezessete e dois mil e dezoito  que é hoje o 

Estado  fez uma redução de  quarenta e quatro virgula vinte e sete por cento de turmas fe-

chadas, caindo para oito mil cento e noventa e duas  turmas que educação é essa que fecha 

essa quantidade de quarenta e quatro por cento  de sala de aula e depois  vai ser condecora-

do. Então isso é muito lamentável e depois também em dois mil e quatorze os investimen-

tos na Secretaria de Educação eram de trinta por cento da arrecadação, hoje no ano de dois 

mil e dezessete já estamos a vinte e seis por cento da arrecadação sendo investido no Esta-

do como você vai ser condecorado se você tá deixando de investir na educação deixando 

de  investir na educação. O que aconteceu nos últimos anos está entre os nove, se eu não 

me engano acho que é nono ou décimo primeiro mais violento do Brasil, ou seja, você dei-

xou de investir em educação a aquele jovem que precisava estudar a noite e trabalhar ao 

dia o que aconteceu em dois mil e dezesseis, é umas trezentas e treze turmas à noite. Hoje 

em dois mil e dezoito só tem duzentos e duas turmas se o cidadão quiser estudar à noite, 

ele já não consegue mais porque foram fechadas as turmas. Temos também saúde, dois mil 

e quatorze eram praticamente quase dezenove por cento investidos pelo Governo Estadual, 

em dois mil e dezesseis, caiu para dezesseis por cento, só retrocedendo, onde tivemos esses 

dias, em três anos de governo, nem uma emissora de televisão  teve coragem de postar na-

da mais graças  a Deus, a Bandeirantes teve a coragem de mostrar o Hospital São Lucas 

com mais de cinquenta  crianças jogadas no chão, nos hospitais da Grande Vitória e isso 

repercutiu em mídia nacional, isso a imprensa, uma Rede Globo, um Jornal Norte Noroeste 

que mostra a realidade, não tem coragem de ir lá e mostrar, e ainda a Band News teve co-

ragem de mostrar primeiro, falar na radio e eu  gostei das palavras do cidadão,  quem qui-

ser eu tenho um vídeo, e posso compartilhar, de uma forma que foi muito bem aceito e 

aplaudido,  a decisão onde ele disse: Onde está o Governador, que gosta de aparecer e dizer 

que é o Bom, e quando não está indo lá para ver a situação, temos uma questão de um atle-

ta Capixaba, o Senhor Marcos Neri de Oliveira, tem trinta e oito anos, é o terceiro melhor 

do ranking Capixaba em corrida de rua, trabalhava numa construção, e caiu uma telha na 

coluna, e esta abandonado a dias no Hospital São Lucas. E ainda não foram marcadas as 

cirurgias por falta de equipamentos e não pode ser operado depois, pois ha falta de leitos, e 

além do mais, vocês podem pesquisar a reportagem no Facebook, de tudo o que aconteceu, 

e fizeram ainda um convite para a sociedade, onde estavam fazendo uma movimentação e 

colocando alguns prêmios e brindes para arrecadar uma ajuda em benefício deste cidadão, 

para conseguir fazer uma cirurgia urgente, não sei o que houve, ainda mais que está cor-

rendo o risco de perder todos os movimentos das pernas, por má gestão da Saúde Pública, 

só para se ter uma noção de como o nosso Estado está. isso ainda não está muito divulga-

do, para você ter uma ideia, e nem uma mídia de grande relevância só alguns sites que tive-

ram a coragem de postar, porque infelizmente as nossas mídias hoje, elas estão corrompi-

das, você fazer contrato bilionários neste mandato são mais de vinte milhões por ano em 

dois anos, gastos com publicidade do Governo para chegar e colocar mil maravilhas na 

telinha de uma televisão sendo que eles ficam coibidos, porque se perde um contrato de 

milhões para poder mostrar a realidade que vem acontecendo então é  esse  meu repúdio, 

nós temos a nossa realidade, de falta de educação, a violência, Como o Moschen  colocou 

aqui, pois se o cidadão não tem a escola, mais que ela fechou, vou dar um exemplo  claro, 

eu estava  em Afonso Claudio quando fecharam as rodovias porque o Governo esteve lá e 
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fechou quatro escolas que funcionava de quinta a oitava série no Município, para levar 

todos os alunos  para estudar na rua, porque abrir uma escola viva? ate postei,  Cleber co-

mentou Ministério Público Estadual ordenou a reabertura de todas as escolas, infelizmente, 

quem é a lei maior,  estão alguns  corrompidos, que até hoje o nosso Governador não aca-

tou a decisão do Ministério Público Estadual, e hoje tem mais de duzentos alunos sem es-

tudar, Laranja da Terra, não tem condições, pois os alunos precisam estar ajudando os pais 

nas lavouras, onde sua agricultura principal é de verduras e  hortifrúti granjeiros. Então 

isso é lamentável depois do Município de Laranja da Terra mesma situação, está o Municí-

pio de Santa Tereza e Santa Maria de Jetibá, e isso vem acontecendo em todo o Estado, 

descaso muito grande, mostrar no papel é bonito, agora eu quero ver na prática, vai pergun-

tar aqui perto, tem uma Escola Viva que a Raquel trouxe para São Gabriel da Palha, pode-

ríamos perguntar os pais dos alunos se estão satisfeitos com o modelo de gestão da escola, 

escolher a dedo quem é o aluno que eles querem dar aula na sua escola e transferir para  lá,  

que autoritarismo é este? Onde está à democracia, nem para estudar o aluno pode mais, 

pois vai ser obrigado a estudar naquela escola, pois qual foram os critérios usados para 

escolher aquele aluno, ninguém sabe. Então é fácil, e depois ainda jogar uma responsabili-

dade já que o Estado está fazendo transporte dos alunos, é obrigado a deixar boa parte do 

serviço dele, para o trabalhador rural é difícil. Está massacrado a três ou quatro anos, ele 

perde às vezes, horas de serviço todos os dias, andar quinze a vinte quilômetros com a ga-

solina no preço que está, sem café, que não deu todos os dias durante um ano para buscar o 

filho na escola, ainda tem alguns que tem essa condição, mais tem aluno que estão andando 

de cinco a seis km a pé para poder ir para casa porque de manhã o ônibus passa por que o 

transporte escolar do Município passa recolhendo, quando dá em torno de meio dia ele leva 

os alunos, que é a responsabilidade dele para casa, e voltar na escola viva, que é responsa-

bilidade do Estado, fica pelo meio da rua perambulando e aprendendo coisas erradas, que-

ria aproveitar hoje, eu deixei de falar na sessão passada até comentei com Moschen, e hoje 

é conhecido de vocês, até o Geraldo está aí, nosso ex-prefeito, o que está acontecendo em 

São Domingos do Norte, parecia ser uma cidade mais controlável, pelo menos no trânsito. 

O que é a municipalização do trânsito de São Domingos, que um projeto foi feito há anos 

atrás quando Moschen era diretor do Ciretran, Geraldo era prefeito e isso foi há dois anos e 

pouco atrás, e hoje São Domingos, está sendo contemplado com essa municipalização do 

trânsito, parabéns a vocês, quero também aqui parabenizar as mulheres, oito de março foi o 

dia internacional de vocês, meus parabéns sem as mulheres  e as mães a gente também não 

estaria aqui, meus parabéns a vocês, e chega de  falar de coisa ruim, falar de coisa boa. No 

programa gestor, o nosso Município foi contemplado com depósito, Moschen, você estava 

até por perto quando estava ligando para Brasília, acabando de resolver essas questões aqui 

no nosso Município, que recebe agora no mês de março, oitenta mil reais, através desse 

programa para a compra de uma ambulância, e vinte cinco mil reais para montagem de um 

gabinete odontológico, ainda também, acho que amanhã pelo que a Senadora disse, mais o 

depósito de quarenta e dois mil reais  para comprar o micro ônibus da Secretaria Municipal 

de Saúde para o transporte de paciente para vitória, isso foi a nossa Senadora Rose de Frei-

tas conseguiu, e tudo indica também que uma emenda aqui está gente, estamos tentando 

resgatar que era da época do Geraldo, era uma quadra no valor de quinhentos mil reais, que 

seria para o Santa Helena, e iremos ver, onde vai dar para alocá-la  novamente, essa quadra 

de quinhentos mil reais com a Senadora Rose de Freitas e eu não posso deixar de falar do 

meu deputado federal Paulo Folheto,  que no ano de dois mil e treze  a dois mil e dezesseis,  

enviou para esse  Município um milhão trezentos e cinquenta mil para emendas, princi-

palmente na Secretária de Agricultura, dois mil e dezessete,  aquela  ranger que está hoje 
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na Secretaria  de Saúde, foi também  nosso Deputado Paulo folheto, também doou para 

esse Município, alguns equipamentos com o  que sobrou das emendas, foram comprados 

para a Secretaria de Saúde, e também  para emenda de dois mil e dezessete,  ele destinou 

para  o Município uma emenda de trezentos mil reais  para compra de uma pá carregadeira, 

e Já está nos cofres. Moschen, quem quer, corre atrás, para ver qual o objeto dessa emenda 

parlamentar de duzentos mil reais, que já está em conta, foi empenhado sexta-feira, já está 

em conta duzentos mil reais para Secretaria Municipal de Saúde mais cem mil reais para 

Secretaria Municipal de Assistência Social, só neste ano de dois mil e dezessete e dois mil 

e dezoito, somando um total de seiscentos mil reais de emendas do deputado federal Paulo 

Folheto, e então o que eu queria era isso, e deixar uma boa noite a todos e obrigado.............  

 

................................................LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS........................................... 

LARISSA MARIELLEN DE PAULO POLBEL GAZOLLI (PSDC): Boa noite a to-

dos, gostaria de cumprimentar o Presidente da Mesa, os demais colegas Vereadores, funci-

onários dessa Casa, gostaria também de cumprimentar através do Paulo e do Geraldo Gui-

doni, cumprimentar todos que estão presentes, são os dois maiores empregadores do nosso 

Município, e nós sabemos que o maior problema social e o desemprego, então gostaria de 

agradecer a vocês dois pela presença, também gostaria de parabenizar ao Secretário de 

Saúde, Antônio Angelo Moschen, pela prestação de contas, gente, tenho acompanhado o 

decorrer do trabalho da Saúde, as dificuldades os sucessos e a gente só tem a parabenizar, 

desde que você está gerindo essa parte, a gente sabe que muitas conquistas vieram, os re-

sultados realmente estão visíveis, e através daquilo que você falou, comunicação que o 

Legislativo e Executivo, com a equipe, estiva olhando aqui na prestação de contas, a equi-

pe é multiprofissional e totalmente qualificada com total de atendimentos de quarenta e um 

mil novecentos e dezessete, atendimento da equipe nos semestres estão de parabéns, fisio-

terapia, nutricionista, urgência e emergência, assistência social, enfermagem, médico, far-

macêutico e psicólogo, e os resultados vêm principalmente através da equipe e da boa ad-

ministração. Vou falar um pouco aqui da planificação, para nós, é um grande desafio, é um 

recurso de que está vindo através do Estado para reorganizar a atenção básica, a gente sabe 

que os maiores investimentos hoje, ela está indo para tensão terciária para os hospitais para 

rede de urgência e emergência, mas é através da atenção básica que é a porta de entrada da 

saúde, os investimentos tem que vir, então nós estamos fazendo toda essa organização. 

Com o coordenador de urgência emergência de São Gabriel da Palha e tive o privilégio de 

participar lá como facilitadora, não pude estar presente na reunião de São Domingos, mas a 

estivemos juntos nas reuniões, continua a semana que vem segunda-feira a gente já está no 

próximo treinamento, hoje pela manhã a gente já esteve no treinamento, também semana 

que vem já tem a próxima oficina, então a planificação está vindo para reorganizar a aten-

ção básica em São Domingos já é qualificado, mas está vindo para somar, ela vai trazer 

fluxo, por exemplo, são seis oficinas, o primeiro, a oficina foi do trabalho a gestante, tem a 

Rede Cegonha, junto com o Estado, e a gente tem que organizar o fluxo dessas gestantes 

do Município, aqui principalmente na atenção básica, de pré-natal,  dezessete  atendimen-

tos, eu até achei  pouco, de repente faltou alguma base de informação, mas é o principal  

foco da primeira atividade da planificação, então é um programa muito interessante do 

Governo, e a gente está participando da companha, e tenho certeza que vai dar tudo certo. 

E também gostaria de falar do Sistema de Informação que você citou, esta sendo  qualifi-

cado, São Domingos, a gente já conseguiu implantar em dois mil e quinze,  e  qualificar o 
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Sistema de Informação e ele está vindo agora, com o novo benefício, como acompanha-

mento dos automóveis, o percurso que os veículos estão indo, quem é o motorista, vai ser 

tudo informatizado, então por Município, acompanhar aplicação também desse recurso vai 

ser muito melhor, contabilizar o trabalho da vigilância incluída a vigilância epidemiológi-

ca, aqui teve um caso de dengue, citado e isso vem do trabalho da vigilância ambiental, 

foram identificados alguns focos, e graças a Deus, ele só teve um caso,  é  uma doença que  

comete métodos, várias pessoas em vários municípios, de São Domingos graças a Deus 

sempre consegue fazer  o congenciamento dessa situação, então a gente parabeniza mais 

uma vez o trabalho da equipe de saúde, também gostaria de citar aqui o trabalho da Secre-

taria de Obras e do Meio Ambiente, atendendo uma indicação nossa, uma indicação impor-

tante que era o trevo do Córrego Dumer, que estava inacessível, estava lá com aquele lixo, 

depositado em outro lugar, em outubro nós fizemos a reivindicação, foi feita a limpeza 

permanecer ou sair por um longo período sem ser feita nova limpeza, mas graças a Deus na 

última semana, sexta-feira não foi  feita nenhuma nova intervenção no  local, e sabemos 

que assim, que é garantido pela Constituição Federal o equilíbrio, não é dessas áreas ambi-

entais, a gente tem que defender a bandeira da sustentabilidade, é o tripé do Desenvolvi-

mento Social e  sócio econômico ambiental, e a saúde eles têm que estar em equilíbrio, 

então essa foi uma das ações mais importantes que eu tenho acompanhado da Secretaria de 

Meio Ambiente para Secretaria de obras da em um atendimento a nossa indicação para se 

ter  ideia a relação entre saúde e o meio ambiente, ela é tão importante que um real que é 

gasto com saneamento básico economiza  quatro reais  na saúde pública, então é algo as-

sim que a gente tem que realmente valorizar, uma ação que faz parte do saneamento básico 

no quesito de limpeza urbana, e a gente tem que valorizar esse trabalho, mais uma vez gos-

taria de agradecer a deputada Raquel Lessa pela emenda, a compra de secador para produ-

tores rurais do Córrego do Morobá, e quarenta mil reais  para pavimentação  do Bairro 

Cristo Rei, na reestruturação daquele perímetro da subida do bairro Cristo Rei, da drena-

gem, organização naquela via pública, no mais gostaria de agradecer a presença de todos e 

destacar que foi a semana da mulher, a gente teve vários envolvimentos  da mulher na so-

ciedade, a gente sabe que a política é muito importante, Marciele, onde a gente vai o desta-

que da mulher na política, é muito importante, porque apesar da figura pública do homem, 

elas evitam, a mulher é muito sensível, algumas causas, então a participação da mulher, ela 

tem que ser incentivada, ainda mais na política, fazer parte não é deste trabalho, defender 

esse trabalho e incentivar, outras mulheres estão envolvidas nessa causa, gostaria de dese-

jar uma boa semana a todos e uma boa noite....................................................... 

 

LEONEL MENEGUITE (PMDB): Em nome do Presidente, boa noite a todos, boa noite 

a todos colegas Vereadores, assistência  aqui presente e os funcionários. Eu fui convidado 

para a ultima reunião que aconteceu no Ananias Custódio, lá na prefeitura, e juntamente 

com alguns pais, coloquei uma situação na qual presenciei, de muito risco, que vem acon-

tecendo lá na prefeitura, conversei com os pais, também com a Diretora da Escola, e vou 

pedir  para fazer uma indicação ao nosso prefeito, para pedir a interdição naquela rua atrás 

da escola, pedir que no horário de aula, não transitasse carro lá, também não estacionar 

veículos, a presente situação, é preocupante, onde um carro quase atropelou um aluno, e 

isso não é  culpa do professor do diretor, porque há muito tráfego de veículos, vão para 

manobrar, e os pais tiveram uma boa aceitação e são motivos que nos faz ficar  mais tran-

quilo em suas residências. Teve algum acidente? Claro que não teve nenhum acidente ain-

da, mas as pessoas tem que se prevenir, antes que aconteça, vou fazer essa indicação para 
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próxima sessão, mas já vou adiantar o assunto com o nosso prefeito, para que ele possa 

tomar as medidas, e se posso ter essa aceitação nossa aí, e o nosso pedido.   Pegando a fala 

do nosso Secretário moschen, eu estive com a Vereadora Marcieli, e ela me convidou para 

irmos juntos até a delegacia, nós tivemos uma conversa boa com o capitão, ele falou que 

está empenhado em descobrir essa onda de furtos, ele explicou como é que funciona, a 

vereadora Marcieli vai falar melhor com vocês, pois foi ela que me convidou para ir lá, vou 

deixar esse assunto para ela explicar melhor. Nós tivemos uma conversa sadia, e ele se 

mostrou muito prestativo, e se Deus quiser, vai descobrir esta onda de Furtos, qual são os 

culpados, para combater a criminalidade que está acontecendo na cidade. Vou falar de uma 

indicação que eu fiz sobre a limpeza das caixas d‟agua, eu estive em uma escola, São Gon-

çalo no Rancho Fundo, e o Vereador Israel estava presente, quando eu cheguei ao local, ele 

já estava lá, eu não sei se ele  chegou a ver a situação da caixa d‟água, mas é precária, en-

tão eu fiz a indicação para limpeza das demais caixas, das escolas, para que não aconteça 

doenças com nossas crianças, funcionários, professores e demais pessoas. Meu boa noite e 

muito obrigado a todos............................................................................................................. 

 

MARCIELI ALVES (PSB): Boa noite Senhor Presidente, Mesa Diretora, aos funcioná-

rios dessa Casa, em nome do nosso ex-prefeito Geraldo, cumprimento a todos presentes, 

conforme o Moschen  falou, o Vereador Leonel também comentou, o nosso povo aqui de 

São Domingos, está se sentindo meio amedrontado pelos últimos roubos, que aconteceram 

inclusive na semana passada, eu  estava na rua e uma dona de casa que  tinha acabado de 

ser assaltada, houve o roubo na casa dela, estava desesperada no meio da rua chorando, 

pedindo para ajudar a divulgar que foi roubado o veículo e outros bens dentro da casa dela, 

e isso dentro de um mês, tivemos três roubos  graves que foram, veículos, bens, e os três 

foram no interior, não desmerecendo quem quer que seja aqui  da rua, mas a gente sabe 

como que o pessoal do interior sofre, como o pessoal luta para conseguir comprar um car-

ro, para conseguir fazer uma casa, para comprar um imóvel, sabe como povo do interior é 

sofrido, então me comoveu muito ver aquela Senhora no meio da rua chorando, desespera-

da que tinha sido roubada, a partir disso eu marquei de conversar com  o capitão da polícia 

para ver o que a gente poderia fazer, tem que saber, que eles não têm o suporte necessário, 

digamos assim, me lembro que há um tempo bom tempo atrás, tinha o patrulhamento nos 

interiores, então o que eu quero disser, não é que isso vá resolver,  e que não vai ter bandi-

do mais no interior, mais com o patrulhamento intimida um pouco os bandidos, eles sabem 

que a qualquer momento, pode esta passando uma viatura ali, um  policial, e isso também 

tranquiliza um pouco o nosso povo, o Vereador Luiz pede a parte, Marcieli,  só lembrando 

que esse programa existia até no ano 2014, 2015 foi cortado o combustível do patrulha-

mento rural, mais um corte que hoje estão sofrendo com isso, Vereadora Larissa pede a 

parte, então, o importante é destacar também  aquilo que a gente já cobrou desde o ano 

passado, a ativação do Conselho Municipal de Segurança, acho que é outro assunto muito 

importante, e muito bem fundamentado para a gente possa tratar nesse conselho, então a 

gente tem que incentivar também ativação desse Conselho para tratar esses assuntos, então 

eu peço o apoio dos demais Vereadores para a gente estar cobrando isso, o capitão deixou 

bem claro que eles estão fazendo o possível, como eu falei, como Luiz mencionou, eles 

não têm o suporte necessário mas eles comentaram que vão começar a fazer o patrulha-

mento nos interiores, inclusive ele disse que ia começar hoje, então eu peço  o apoio de 

vocês, para podermos estar juntos cobrando, correndo atrás, talvez até dessa questão de 

mais viaturas eu acho  que juntos a gente pode ajudar o nosso povo, precisamos ajudar o 
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Município nessa situação porque é revoltante como eu já mencionei, aí sabe como o povo 

luta para conseguir as coisas, começou com a crise que a gente passou aqui, tá passando a 

dificuldade do homem do campo, principalmente então, acho que a gente tem que se sensi-

bilizar com isso, e buscar o melhor para o nosso Município, e boa noite a todos e uma óti-

ma semana................................................................................................................................ 

 

CLEBER TADEU FERREIRA MORONARI (PDT): Boa noite Senhor Presidente, Me-

sa Diretora demais colegas Vereadores, cumprimento o  Geraldo nosso ex-prefeito, Mos-

chen nosso Secretario, enfim, cumprimento a todos vocês que estão nos prestigiando nesse 

momento, participando da política de São Domingos do Norte, só falar um pouquinho, bem 

sucinto, bem rápido, é sobre a fala do Luiz,  que  falou muito sobre a questão da educação, 

essa questão  do repúdio ao Governo, nesse sentido Luiz eu quero só quero fazer uma  co-

locação, assim,  cinquenta  mil jovens do Espirito Santo,  estão fora da sala de aula, cin-

quenta  mil, primeira colocação do Estado em evasão escolar, e o índice  de meninas de 

dez a quatorze  anos grávidas, falta de investimento, de segurança, na educação, na segu-

rança pública, e programas sociais são gritantes e nós vamos agora, o Governo na disponi-

bilização de bastante verbas, dando agora, querendo fazer a Escola Viva, já fez a escola 

Luís, já foi feito porém como você mesmo disse, os pais têm que buscar as crianças, mas 

eu quero ressaltar  aqui também a fala do Moschen, muito importante, nós vimos à questão 

da ambulância, vai chegar logo, Moschen, ou outro  é a questão desse valor que vem agre-

gado, desde a época do Geraldo, vem a  do Pedro, venho juntando essa  formação, e com as 

graças a Deus, viabilizando esses recursos para São Domingos, também quero falar da 

emenda do Doutor Sérgio Vidigal, cento e oito mil reais que ele mandou agora, para a saú-

de, e sobre a troca da frota que o Moschen estava falando que já está se fazendo os proces-

sos, e sobre a questão da Escola  Ananias Custódio, hoje aconteceu a licitação  da empresa 

que vai retomar a obra,  a empresa de Linhares, não lembro o nome, não é meu amigo 

Claudimar? As coisas estão acontecendo um pouco bem otimista, temos que reagir, sim as 

outras coisas, vamos assim, que nós estamos no caminho certo, o Município está ganhando 

uma nova cara com as graças de Deus, nós vemos o trabalho nas roças,  estão  sendo feito 

algumas coisas, ainda que eu sempre falo sobre educação, por que é minha área eu vi, pre-

senciei, conversei com a Secretária do Transporte Escolar, a Empresa vai passar por uma 

vistoria, ela tira os cintos de um ônibus e coloca no  que vai fazer passar pela vistoria, bom 

ai a vistoria passa,  chega em casa tira, troca no outro, e  um dia ou dois dias, depois vai 

levar outro ônibus, mas graças a Deus, temos os monitoras também, presenciei Vereador 

Leonel, você que gosta de andar visitando as nossas escolas, parabéns, também ao Israel, 

que foram visitar, eu presenciei também um pau  na porta traseira de um ônibus, então já 

conversei também com a Empresa, já conversei com a Secretária, eu acho que é uma fun-

ção nossa, reagirmos, essa atitude não mente, não como Vereador, mais principalmente  

como pai, como educador, que eu sou, eu quero o bem para o meu filho, porque não querer 

o bem para os outros. Muito obrigado e boa noite................................................................... 

  

EMERSON GROBÉRIO (PPS): Minha primeira palavra de gratidão a todos vocês, obri-

gado por Deus, pela minha saúde, agradeço muito a Deus por estar aqui mais uma vez com 

vocês, e Deus me permite falar e mostrar o que passa no meu coração de gratidão e de for-

ça, Deus tem dado para nossas vidas, nós temos uma grande missão na terra, Deus te colo-

cou aqui ou qualquer outro lugar que você esteja para você cumprir uma meta, que é muito 
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importante, não só para você e para outras pessoas também, obrigado pois Deus te trouxe 

de volta Geraldo, da China foi na feira fazer negócio, tomara que fez bons negócios, e que 

empregue mais gente ali e que  gere mais recursos e renda para o nosso Município, estive 

orando para a sua viagem, por Elder que também esteve lá, deve ter se encontrado, não sei,  

é muito competente,  muito importante para nosso povo  que trabalha na área de granitos, 

na parte de mármores, quartzo, e tudo mais que é produzido em nosso País. Presidente, 

Luiz, todos os Vereadores, as falas são muito importante, que nós aprendemos a divulgar, 

querendo vocês ou não, Deus nos colocou numa condição de olhar essas coisas, poder aju-

dar as pessoas isso gera dentro de nós uma grande responsabilidade, uma das responsabili-

dades está acontecendo hoje no nosso município, e vocês missionários, aqui, furto uma 

pessoa que não está fazendo nada não tem projeto de vida, o único projeto dela é coloca na 

cabeça, a facilidade de tomar as coisas dos outros, e hoje cresce no nosso país aquela von-

tade de cada um ter a sua arma dentro de casa, só para contradizer as pessoas que vem com 

arma para te ferir, também eu não sou muito contra, a violência sim mais eu vejo,  que hoje 

o bandido se  arma de uma lei que ele diz que tem para se favorecer e atingir o seu seme-

lhante a gente vê isso direto na televisão, direto, isso é uma grande impunidade as vezes 

que nosso País acontecer, e no nosso Município,  tinha um projeto uma vez de fazer a jun-

ção entre polícia militar e a polícia civil, acho que o Adriano se lembra disso, o Luiz,  ia 

fazer a junção, nós só temos uma área para construir, ali na área da Agricultura, e ter no 

nosso Município sabe  Vereador  Elton, pelo menos dezesseis  câmeras monitorando, você 

sabe o que esse Governador fez, jogou no lixo esse projeto, olha só ele não tá passando por 

isso, ele tem policiais perto dele, tem a segurança dele para a família dele, anda de carro 

blindado, anda de helicóptero,  não estou falando mal de helicóptero, Geraldo  é bom de-

mais, mas não olha para a nossa vida, que estamos sofrendo, esses dias, pessoas  as vezes, 

você tem que ter cuidado, antigamente era assim, não vai naquele lugar porque aqui lugar é 

perigoso, hoje você fala o que  está perigoso na porta da sua casa, e qualquer lugar está 

sendo perigoso, a gente andar nas ruas, porque essas   pessoas que estão se defendendo 

com a lei que diz que ampara e que causa essa situação para o nosso semelhante, como que 

fica uma família dessa, eu não sei, quem já foi assaltado, graças a  Deus,  nunca me  assal-

taram, mais acho que é  uma situação muito incômoda para pessoa que está servindo e esse  

momento já foi assaltado, Geraldo parece que você já, levanta a mão quem aqui já foi as-

saltado, esses dias assaltaram  o meu neto de quinze anos, aqui na rua, roubaram o celular 

dele, e de outro amigo, só porque eles  estavam  andando na rua, hoje  está difícil de você 

andar com a cabeça erguida, cumprimentado todo mundo, e andar de peito aberto. Esse 

projeto foi um grande lamento que eu trago para Vossa Excelência, agora e ter jogado no 

lixo, poderia nosso município estar tranquilo, mais infelizmente, jogou no lixo, na época 

quando o Governador Casagrande assumiu o Governo, ele fez uma coisa que eu achei mui-

to interessante, ele deu um concurso público para os policiais, se eu não me engano, foi 

empregado três mil e quinhentos, eu não sei a quantidade certa, mas foi boa parte de poli-

ciais, para colocar nos municípios que estava todos pendentes, porque eu vi esses dias, 

tinha trinta e poucos mil policiais, a tempos atrás,  hoje se eu não me engano tem vinte e 

dois mil, a queda, não estou falando do Casa Grande, não é da  queda no tempo passado, 

cai o número de pessoas que dão segurança, e cresce o número de população, como é que 

faz isso, era um para dez, passou de  um para quinze, dificulta, e outra coisa, os nossos 

policiais aqui,  Prefeito, sabe disso, fizeram várias reuniões com Senhor para pedir ajuda, 

porque eles não tinham como fazer toda a rota,  que é para o interior, era para estar em ou-

tro lugar, protegendo, fazendo isso, sabe como você vai ter  uma segurança, sendo que o 

Governo não dá o suporte, sabe Vereador Leonel,  de equilibrar isso, é ter uma sustentabi-
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lidade, agora vai nos Estados Unidos para você ver,  passar no sinal fechado lá, dão supor-

te, tem algum acontecimento lá, tem isso acontece em qualquer lugar, mais suporte bem 

maior estou falando assim porque  eu já estive lá, e sei disso, a segurança está ficando cada 

dia mais complicado, precisamos pedir a Deus muita força, abra os olhos e cuidado onde 

você pisa porque a sua vida é muito preciosa, Queria dizer  dos carros que foram  compra-

dos para a saúde, que foi com recurso próprio do Município, que pagam impostos,  peque-

no paga, Mas conseguiu dinheiro  para comprar esses três  carros, que da um suporte  mai-

or ao nosso povo, sabe Geraldo, na administração,  ontem  eu fui seu vice, o destaque no 

nosso Município, que  hoje é conhecido pelo Estado todo, foi da nossa saúde, os outros 

pontos também, mais ficaram muitos  internos, mais a saúde foi um destaque para nosso 

Estado,  e hoje é referência, Moschen,  hoje você carrega a responsabilidade de seguir, vo-

cê assumiu e está fazendo um bom  trabalho, e tem dinheiro  para isso, agora eu vejo que 

Vossa Excelência, Secretario,  tem feito seu trabalho, tem muitas coisas ainda para aconte-

cer,  mais tudo isso tem que ser com base, com diagnóstico, e um programa muito impor-

tante que tem que ser e  acontecer a cada dia, então  meus parabéns, por essa  aquisição e 

parabéns  ao  Prefeito Pedro, que teve a  disponibilidade, também e eu sei que tem mais 

recursos lá, que ele vai ser investido conforme as suas necessidades. Queria falar agora um 

pouco de escola, eu tomei um susto hoje a hora que conversei com o Secretário Sânio, que 

no nosso Município,  tem um percentual eu  ainda eu quero ver quero estudar Isso, de qua-

torze por cento  de crianças fora da escola quatorze por cento das nossas crianças fora da 

escola, nós temos dois mil e poucos alunos, quanto da esses quatorze por cento? Onde es-

tão? Sabe Secretário de Saúde, eu acho que esses agentes  de saúde, eles já fazem  mas 

contatos com todos, e vão poder apurar mais, quais são essas crianças que estão fora das 

nossas escolas, trazer para  um dado, e aí fazer um trabalho em cima disso, como que vai 

ser, sabe Vereador Israel, temos que fazer um  planejamento, porque  quatorze por cento de 

nossos alunos, das nossas crianças, fora da escola é um número muito grande, sabe  Marga-

rete, a gente não pode aceitar isso, sabe Lusiane, todos que estão aqui presentes, hoje nós 

precisamos trabalhar em cima, são dados que temos, sabe Vereadora Larissa, que é muito 

preocupante, Vereadora Larissa pede a parte,  concedida, queria parabenizar  por esses 

dados que você esta  citando,  e também reafirmar aquilo que a gente falou na última ses-

são, das crianças com necessidades especiais, com certeza  elas estão nesses  percentual, 

sabemos a dificuldade de contratação de um estagiário, de um pedagogo, para estar acom-

panhando, a gente tem acompanhado a aflição de algumas famílias, tem nos cobrado, a 

gente também tem cobrado a Secretaria  de Educação, e além de, claro que não tem neces-

sidade eu acho, que é o que a gente realmente tem que acompanhar mais de perto é muito 

preocupante, sabe eu estou falando só da educação, mais também  tem outras áreas  aqui 

que também  precisa  sempre falar com o Prefeito, é o seguinte, vão  fazer planejamento 

para os nossos  secretários, planejar todas as coisas, as ações,  qual o período qual o prazo, 

sabe  Vereadora Marcieli, planejamento porque isso é um dado que preocupa muito porque 

o tempo passa, Vossa Excelência tem uma filha, que está estudando junto com a minha lá, 

você sabe como é, que é educação Cleber é professor  a muito tempo e diretor de escola, 

ele sabe disso,  Vereador  Leonel, todos aqui,  Israel tem a filha que já se  formou advoga-

da, todo mundo aqui tem filhos, e sabe qual a importância da educação, que a gente possa 

passar para nossos filhos, as pessoas acha que é passar bens, eu falo de coração, e faço isso 

com muito afinco, e tenho o maior e um grande  planejamento para minha filha, de eu po-

der dar ou pagar uma educação para ser alguém na vida, educada, e um profissionalismo, 

um aprendiz muito importante, e falando de educação,  hoje  Vereador Cleber,   não foi 

feita a licitação da construção foi feito a licitação o  projeto, é bom com trinta dias a em-
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presa vai ter que entregar o projeto, aí vai ser licitado a construção  daquela escola, que eu 

sonho que esse ano se Deus quiser, sabe todos que estão presentes, será finalizada, por que 

nós temos uma preocupação também, porque nossos filhos estavam aqui na igreja, e a igre-

ja precisou do ambiente dela, aí precisou, acho que foi na nossa gestão  Geraldo que nós 

levamos eles lá para cima, construímos aquele  espaço diminuiu ali, mas vemos que, sabe  

Vereador Luiz, como o Senhor disse, que esse  Governador tem feito  eu nem  vou falar a 

palavras aqui por respeitar, eu queria  achar outra mas não estou encontrando nesse mo-

mento, falar dessa educação, hoje aqui na nossa escola os médicos estão acabando estão 

jogando para onde no Município, o Município vai ter que assumir, mas ele não repassa o 

dinheiro total para o Município, incrível, se você pegar os dados quanto que o Governo 

Estadual passa de recursos para alimentação de um aluno, você vai ver que nosso  Municí-

pio paga dez, quinze  vezes a mais para ter esse  aluno dentro da escola, é incrível mais 

graças a Deus  nosso Município tem crescido, tem dado conta do recado e espero que o 

meu mandato aqui, possa ajudar muito essa administração, também estarei sempre à dispo-

sição, obrigado pela presença de cada um que esteve presente, nos ouvindo e dando a  

oportunidade de falar o que nós pensamos, e a essa Casa e o nosso Presidente  Adriano 

sempre estará à disposição de cada um Vereador, para  fazer o melhor para o nosso Muni-

cípio, e se colocar a disposição para o crescimento espiritual, usamos nossas ideias um 

pouco diferente, cada um possa se juntar no mesmo objetivo para ajudar o nosso povo a 

crescer e a se desenvolver já está bem do nosso Município, Muito obrigado e boa noite....... 

 

Nesse momento, o Vereador-Presidente Adriano Tamanini, convidou o Vice-Presidente a 

assumir os trabalhos da Mesa Diretora para que pudesse fazer o uso da Tribuna Livre.  

ADRIANO TAMANINI (PSDB): Quero cumprimentar aqui meus colegas Vereadores, os 

funcionários dessa Casa, o Claudimar, nosso jovem, as meninas, Paulo, Danilo Moschen, 

Geraldo, Margarete, aqui foi hoje de quase todas as áreas que o Município precisa de edu-

cação, saúde, segurança, mais eu quero ser rápido, quero parabenizar o Moschen, que tem 

feito um belo trabalho a frente da Secretaria de Saúde,  pode contar com a gente, nós esta-

mos  juntos, saúde é em primeiro lugar, e também quero parabenizar o Geraldo, que che-

gou sua prestação de contas, Geraldo que já esta no terceiro ano, dois mil e quinze,  Graças 

a Deus já passou no tribunal de contas, e tudo aprovado certinho, se Deus quiser o do nos-

sos Vereadores aqui também, e que ninguém é contra, porque já vem tudo aprovado de 

cima, e o Município tem que agradecer a você, porque esse nosso País hoje, tem político 

no momento que vai entrar e se pensar  igual você pensou durante quatro anos e trabalhou 

e eu sei até o seu salário você passava para ajudar as pessoas, principalmente na área da 

saúde, então é isso, que nosso País precisa, de gente desse tipo, para administrar de cima, 

apresenta o Brasil que não é fácil administração, um País grande, e ter presidentes corrup-

tos, que já passaram lá em cima. Um abraço e boa noite a todos............................................. 

    

............................................................ ORDEM  DO  DIA.................................................... 
 

 

Primeira discussão do Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento, apensa-

do ao Projeto de Decreto Legislativo nº 001, de 22 de fevereiro de 2018, de autoria da Co-

missão Permanente de Finanças e Orçamento, em que “Dispõe sobre a Prestação de Contas 

do Exmo. Sr. Ex-Prefeito Municipal de São Domingos do Norte – ES – José Geraldo Gui-

doni, referente ao Exercício de 2015. “Aprovado por unanimidade”...................................... 
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Primeira discussão do Parecer da Comissão Permanente de Justiça e Redação, apensado ao 

Projeto de Decreto Legislativo nº 001, de 22 de fevereiro de 2018, de autoria da Comissão 

Permanente de Finanças e Orçamento, em que “Dispõe sobre a Prestação de Contas do 

Exmo. Sr. Ex-Prefeito Municipal de São Domingos do Norte – ES – José Geraldo Guidoni, 

referente ao Exercício de 2015. “Aprovado por unanimidade”............................................... 

Primeira discussão do Projeto de Decreto Legislativo nº 001, de 22 de fevereiro de 2018, 

de autoria da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento, em que “Dispõe sobre a 

Prestação de Contas do Exmo. Sr. Ex-Prefeito Municipal de São Domingos do Norte – ES 

– José Geraldo Guidoni, referente ao Exercício de 2015. “Aprovado por unanimidade”....... 

               

Não havendo mais nada a tratar, o Vereador Presidente Adriano Tamanini, em nome de 

Deus encerrou a Sessão. E para constar, registrou-se a presença dos seguintes Vereadores: 

Adriano Tamanini, Cleber Tadeu Ferreira Moronari, Elton Deprá, Emerson Grobério, Isra-

el Stauffer Scherrer, Larissa Mariellen de Paulo Poubel Gazolli, Leonel Meneguite, Luiz 

Carlos Barbieri e Marcieli Alves. Lavrou-se a presente Ata que após sua discussão e apro-

vação será assinada pelo Presidente e Primeiro-Secretário...................................................... 
 

 

São Domingos do Norte-ES,  

Em 12 de março de 2018. 

 
CONFERIDA E APROVADA 

Em 02 de maio de 2018. 

 

 

 
ADRIANO TAMANINI 

Presidente 

 

 

 

EMERSON GROBÉRIO 

1° Secretário 
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